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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 2 

ALTO RIO GRANDE – CBH-GD1 3 

Ata da 3ª Reunião Ordinária de 2015, realizada em 10 de março de 2015. 4 

 5 

Em 10 de março de 2015, às 10h reuniu-se o Plenário do Comitê de Bacia Hidrográfica do 6 

Alto Rio Grande CBH-GD1 na Núcleo de Educação Continuada do Centro de Educaçao a 7 

distancia da Universidade Federal de Lavras.  A pauta da reunião do CBH-GD1 contou com 8 

os seguintes pontos. 1) Abertura pelo Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica Alto 9 

Rio Grande, Cláudio Heitor Oliveira; 2) Execução do Hino Nacional Brasileiro; 3) 10 

Apresentação dos Conselheiros do GD1 e dos convidados; 4) Apresentação Cultural de 11 

Lavras – MG; 5) leitura e aprovação da pauta; 6) Exame da Ata da 2ª Reunião 12 

Ordinária do CBH-GD1 de 2015 (Liberdade); 7) Palestra com o conselheiro, Prof. Dr. 13 

Gilberto Coelho com o tema “Manejo Hidrológico de Bacias Hidrográficas” 8) Debate: 14 

“Regras Operativas de Camargos” – Gerente Planejamento Energético - PO/PE, Sr. 15 

Marcelo de Deus Melo; 9) Intervalo para Almoço; 10) Prestação de Contas (Grupo 16 

Sempre Ativa); 11) Informes gerais: a) Reunião com diretoria dos GD’s em BH sobre 17 

Outorga de Cobrança de Uso conselheira Maria Isabela de Souza; b) Reunião do 18 

FMCBH (conselheiro Paulo Roberto Carvalho; c) Reunião com o Governador Fernando 19 

Pimentel com os presidentes dos CBH’s presidente:Cláudio Heitor Oliveira; 12) 20 

Comunicados Conselheiros; 13. Comunicados Diretoria. A reunião foi iniciada as 10:00h 21 

Estiveram presentes a reunião: Amaziles da Coceição Pires (IGAM); Reginaldo da Silva 22 

Alves (IEF); Liliane Merces dos Santos  (CBH-GD1); Celso de Oliveira Vieira (CODEMA); 23 

Valdete A.M. dos Santos (JFE); Ângela Leite de Souza (visitante); Hely Corrêa de Rezende 24 

(EMATER); Giovanni de Paula Ferreira (EMATER); Marcos a. Fabri Jr. (EMATER); Carlos 25 

Eduardo Pereira (EMATER); Nelson de Andrade Reis (visitante-Pousada espelho d’água); 26 

José Albino Ribeiro (visitante); Ulisses Azevedo Leitão (visitante); Ivan S. Carneiro 27 

(CEMIG); Maria Isabela de Souza (CREA-MG); Maria Auxiliadora Miguel Jacob (sociedade 28 

civil; grupo sempre ativa); Paulo Roberto Silva (EMATER); Adrienne Alvarenga 29 

(representante do poder público – Ijaci); Pe. Bolivar Vieira R. Queiróz (representante do 30 

poder público-Itumirim); Gustavo Alvarenga Rodrigues (representante do poder público-31 

Lavras); Iara França Teixeira (representante do poder público-Carrancas); Givanildo Câncido 32 

Ribeiro (representante do poder público-Bom Sucesso); Laene Fonseca Vilas-Boas (FIEMG); 33 

Diogo Carneiro R. Bueno Martins (CEMIG); Paulo Roberto Machado Carvalho (consórcio – 34 

AHE-Funil); Álvaro Aparecido Balbino (COPASA); Carlos Wagner Alvarenga (ABES); 35 

Gilberto Coelho (UFLA). Dos itens: 1 e 2 Abertura pelo Presidente do Comitê de Bacia 36 

Hidrográfica Alto Rio Grande, Cláudio Heitor Oliveira; 2) Execução do Hino Nacional 37 

Brasileiro. As atividades da 3ª reunião ordinária foram iniciadas as 10:00h  pelo do 38 
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presidente do CBH-GD1, Sr. Claudio Heitor de Oliveira. Na sequência todos os presente 39 

foram convidados a ouvirem a execução do Hino Nacional Brasileiro. Do item 3) 40 

Apresentação dos Conselheiros do GD1 e dos convidados: Passou-se a apresentação dos 41 

conselheiros e convidados presentes a reuniãom. Do item 4) Apresentação Cultural de 42 

Lavras – MG: Não foi realizada a Apresentação cultural referente ao município de Lavras. 43 

Do item 5) leitura e aprovação da pauta: a pauta foi considerada aprovada uma vez não 44 

houve manifestações contrárias a mesma. Dos itens 6) Exame da Ata da 2ª Reunião 45 

Ordinária do CBH-GD1 de 2015 (Liberdade) e 7) Palestra com o conselheiro, Prof. Dr. 46 

Gilberto Coelho com o tema “Manejo Hidrológico de Bacias Hidrográficas” O presidente 47 

fez uso da palavra solicitando a inversão dos itens 6 e 7 da pauta passando a palavra ao prof. 48 

Gilberto Coelho, professor do Departamento de Engenharia da Universidade Federal de 49 

Lavras (UFLA), a proposta de inversão dos itens de pauta foi aceita pela plenária, passando a 50 

apresentaçao. Em suas considerações finais prof.Gilberto disse que a sociedade precisa se 51 

adaptar às mudanças climáticas, que estão sofrendo forte influência de fenômenos 52 

climatológicos mundiais, tais como: frente seca; frente fria; aquecimento das águas do 53 

Oceano Pacífico e posterior esfriamento em relação aos valores médios das temperaturas 54 

registradas. Portanto o planejamento e o redimencionamento das populações das cidades, 55 

principalmente das grandes metropoles que são as mais prejudicadas por todo esse cenário de 56 

oscilações dos regimes hidricos torna-se urgente. Deixou como sugestao temas relevantes 57 

para serem levados a propostas de projetos pelo GD1: a) consevação do solo e água; b) 58 

redução das áreas de monoculturas e expansão das áreas com plantio direto de culturas. Do 59 

item 8) Debate: “Regras Operativas de Camargos” – Gerente Planejamento Energético - 60 

PO/PE. O palestrante anunciado: Sr. Marcelo de Deus Melo não pode comparecer, sendo 61 

substituido pelo Sr. Ivan Carneiro. Durante a palestra  demonstrou-se que 2014 foi um ano 62 

atípico para os índices puviométricos da região, se compararmos as médias previstas e volume 63 

de águas pluviais ocorridos na região onde se localiza o lago da Represa de Camargos. Dado 64 

o cenário de baixas afluências, a programação de defluência do reservatório foi realizada de 65 

maneira a permitir a manutenção da captação de água para consumo humano e dessedentação 66 

animal à jusante. Ao longo do ano, foram alinhadas as demandas da COPASA de maneira a 67 

preservar o abastecimento das cidades de Lavras e Perdões, sendo realizadas campanhas de 68 

uso consciente e ajustes dos equipamentos hidráulicos para captação. Buscou-se preservar o 69 

volume útil do reservatório da UHE Camargos de maneira a garantir a regularização dos usos 70 

de jusante até o ciclo hidrológico 2014/2015, quando foi verificada sua recuperação de nível. 71 

Item 9) Intervalo para almoço: 12:45h a 13:45h. As atividades do período da tarde 72 

prosseguiram a partir do item 6 da pauta: leitura e aprovação da ata da segunda reunião. 73 

Foi realizada a leitura, correção e aprovação da ata da segunda reunião ordinária. Do item 10) 74 

Prestação de Contas (Grupo Sempre Ativa): O Sr. Wagner Raimundo Gonçalves não 75 

compareceu para realizar a prestação de contas, a representante do IGAM no GD1, e também 76 
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nossa representante de convênios no IGAM, Sra. Amaziles Pires esclareu que o comitê 77 

necessita: I) regularizar a situação da prestação de contas; II) regularizar a situação trabalhista 78 

da secretária executiva Sra. Liliane Santos;  III) Responsabilizar devidamente o presidente do 79 

Grupo Sempre Ativa quanto a essas pendências e que venha prestar esclarecimentos para que 80 

possamos regularizar a situação do sempre ativa junto ao GD1 e deste junto ao convênio com 81 

o FHIDRO. Do item 11 Informes Gerais:a) Reunião com diretoria dos GD’s em Belo 82 

Horizonte sobre Outorga de Cobrança de Uso, conselheira: Maria Isabela de Souza. A 83 

conselheira Maria Isabela, que esteve na reunião, trouxe as seguintes informações: uma vez 84 

que já temos plano diretor, temos que atualizar o cadastramento de usuários outorgaveis, 85 

enviar um projeto para o FHIDRO, que contratará por meio de edital a empresa que  fara o 86 

recadastrameto, a seguir estabelecer a metodologia de cobrança, estabelecer parceria com as 87 

prefeituras para apoiar o processo. b) Reunião do FMCBH, conselheiro: Paulo Roberto 88 

Carvalho.  Deverá ocorrer a contração, após licitação pública, de uma Organização da 89 

Sociedade Civil de Interesse Público (OSCIP) para atender aos comitês que se encontram sem 90 

convênios. A OSCIP conveniada deverá estruturar seu corpo técnico para atender as 91 

demandas operacionais e administrativas dos comitês conveniados. O prazo para que isso 92 

ocorra é de aproximadamente seis meses, o que provavelmente acontecerá a partir de 93 

agosto/2015, quando então entre demais comitês, o GD1 deverá assinar o termo de parceria 94 

com o IGAM, via OSCIP contratada. O recurso repassado será administrado com nova 95 

metodologia, sendo que o presidente da OSCIP deverá ser remunerado para isso. Está previsto 96 

que a OSCIP contemplada com o convênio deverá ter sede em Belo Horizonte e sedes 97 

regionais em cidades do interior de Minas Gerais, para melhor atender cada comitê. c) 98 

Reunião com o Governador Fernando Pimentel com os presidentes dos Comitês de 99 

Bacias Hidrográficas (presidente:Cláudio Heitor Oliveira). Haverá apoio da Secretaria de 100 

Meio Ambiente do Estado de MG (SEMAD-MG) para apoiar os planos de resíduos sólidos e 101 

saneamento dos esgotos previstos nos planos diretores. Não havendo mais assunto a se tratar, 102 

foi declarada encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente ata. 103 

 104 
Sr.Cláudio Heitor Oliveira 105 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica Alto Rio Grande. 106 

 107 
 108 

Sra. Maria Auxiliadora Miguel Jacob 109 

1º Secretária do Comitê da Bacia Hidrográfica Alto Rio Grande. 110 
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